

de Mayo, ya se hizo la transferencia de la gestión y administración al Insalud, que, aparte de tener más medios, lo organiza mejor que una diputación; y por otra parte, servía fundamentalmente para ampliar el número de camas de la capital y de toda la zona sanitaria que comprende. Antes el hospital que tenía el Insalud estaba abarrotado de enfermos, mientras que el nuestro el de la Diputación, que también lo pagaban los ciudadanos a través de unos impuestos, estaba medio vacío, pues se dedicaba sólo a los funcionarios de la Diputación a algunos de la Beneficencia. Ahora, al universalizarse la asistencia sanitaria eso no sucede. Por lo tanto, esa ha sido una gestión importante de la actual Diputación y de la que nos sentimos muy orgullosos.

*¿Qué problema tiene a corto y a largo plazo?*

A corto plazo es el de acabar dos servicios que hemos puesto en marcha en esta legislatura. Uno, es el Servicio de Asesoramiento que consisten en dar cumplimiento a la ley de bases de Régimen Local. Asesoramiento a todos los municipios pero muy especialmente a los de menos de 20.000 habitantes y haciendo mayor incapie en los de menos de 10.000. El otro servicio, montado por medio de una fórmula de gestión indirecta que es un consorcio para el tratamiento

de residuos sólidos urbanos, en un esfuerzo importante por mantener unas buenas condiciones higiénicas y no sólo de nuestro pueblo, sino también desde el punto de vista ecológico.

*¿En qué ha consistido las "Jornadas sobre Heráldica Provincial" que se ha celebrado hace pocos días en esta capital?*

Estas jornadas vienen a colación por la publicación de un libro de Eduardo Gómez Panizo. La biblioteca de autores manchegos ha publicado este libro porque entendíamos que era uno de los problemas que tenía la provincia en este tema. La heráldica tiene dos facetas; una, que es la parte histórica y otra, de simbología, muy importante. Si nosotros recorremos algunos de los países europeos y más fundamentalmente Suiza y Alemania observamos que una de las formas de presentación de sus productos y de la propia tierra es a través del emblema o del escudo que representa. Es muy conocido por ejemplo el oso de Berna.

En nuestra provincia, excepto algunos ayuntamientos que tienen ese símbolo o escudos consolidados y legalizados, la mayoría provienen de dibujos que han hecho algunos naturales de sus pueblos; pero casi ninguno ha pasado por la Real Academia de la Historia que es lo que la Ley obliga.

Un caso típico es el propio escudo de



D. Jesús Sevilla con el Presidente de la Diputación de Ciudad Real, D. Francisco Ureña Prieto.

la Diputación de Ciudad Real que no se basa en ningún estudio clásico, sino que es un dibujo del gran pintor Angel Andrade y que desde entonces, se usa como escudo de esta Diputación. Pero, no responde a la Historia ni a la realidad, sólo a que están representados o incluidos todos los escudos de los partidos judiciales que en aquellos años había en la provincia, ese escudo nos da idea de toda la provincia de Ciudad Real, pero no sirve como emblema comercial.

*¿Entonces cual era el objetivo principal de estas jornadas?*

Fundamentalmente concienciar a la gente de que no es un tema baladí sino importante; y, por otra parte, ver que opinan nuestros alcaldes sobre este asunto.

*¿Qué mensaje desear como Presidente de la Diputación a la ciudad de Daimiel?*

Daimiel es una de las ciudades de la provincia más importante, no sólo desde el punto de vista humano, sino también desde el histórico, tiene dos facetas

sumamente atrayentes: una su laboriosidad, su esfuerzo constante, su trabajo; y la otra su situación estratégica (de la que deben ser conscientes sus ciudadanos) por tener en su término un lugar insólito como son Las Tablas que, junto con el Coto de Doñana, les da un importante valor ecológico nacional e internacional. Otros valores que tiene Daimiel es su enorme riqueza vitivinícola tanto en extensión de viñedos como su gran cooperativa. Eso les debe hacer reflexionar sobre su futuro y sobre su trabajo dedicándolo, fundamentalmente, bien a la comercialización, al turismo o a la ecología.

Los daimieleños deben darse cuenta que en nuestra provincia están cambiando las condiciones y factores sociales y que de ser exclusivamente una "tierra de paso", puede convertirse por los azares de la historia, por el esfuerzo de los gobernantes y por el de sus propios habitantes en una provincia importante por estar "a caballo" entre Andalucía y Madrid.

JESUS SEVILLA LOZANO